
１　開催状況

　１回目　　３月２６日（月）　１８時３０分　熊石福祉センター　１９名参加

　２回目　　３月２８日（水）　１８時３０分　はぴあ八雲　　　　４７名参加

２　意見の内容

【選挙区に関する意見】

会　場 意　　　　　見

①熊石からの当選者がなくなり、地域の意見が町政に届かなくなるので選挙区を設けてほしい。

②小さい地域の意見を町政に反映させるためには、どうしても選挙区を設ける必要がある。最低３人の議員が必要ではないか。

③５年、10年で一体化というのは厳しいと思う。もう少し選挙区が必要ではないか。

④地域で生活している議員が率直な意見を町政に反映できると思うので、選挙区を設けてほしい。

⑤地域性を考慮してほしい。

①選挙区を廃止して一本化すべき。
（落部地区人口約2,400人で選挙区なしで議員２名、熊石地区人口約2,800人で選挙区ありで議員６名などを比較）

②合併後の初議会での町長所信表明で、町政執行の基本姿勢として「町民の融和融合を第一とし、町民一体となった新町創造
　の努力を行う。」としている。議会も努力して融和融合に努め、選挙区は廃止するべき。

③合併の過渡期としての経過措置は認められると思うが、それが長年続くのは認められないと思う。議員は全町的な広い視野
　で。
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【定数に関する意見】

会　場 意　　　　　見

熊石会場
①各町が議員定数を削減し、議会が縮小する傾向にある。二元代表制としては危険な方向ではないか。予算規模、議員１人当
　たりの面積などから考えると、20人が必ずしも多いとは思わない。最低でも１委員会６人が必要と考え、委員会活動などか
　ら20人でも良いと思う。

①民意をどのように反映させるかというのが重要であるが、町立病院を２つ抱えているなど、町の特徴や課題を明確にして行
　政と両輪で良い知恵を出し合いながら、それらを議論していくために相応しい定数を考えるべき。また、熊石地域の選挙区
　廃止後の当選枠の不安を解消するためにも、定数は20人を維持するべき。

②議員報酬を削減して定数を維持するべき。

③定数を削減すると、有力者は立候補できるが、一般町民は立候補できなくなるのではという懸念があるので、若い人材が立
　候補しやすい環境を作るためにも、20人を維持するべき。

【報酬に関する意見】

会　場 意　　　　　見

①報酬額を増額して議員定数を削減し、専門職としてもいいのではないか。

②定数を16人にするならば報酬を減額するべき。

③日当制にしてもいいのでは。

①定数を10人か12人に減らして１人当たりの報酬を増額し、議員報酬で生活できるくらいの額にしたらどうか。
（専門職として）

②現在の報酬額が高い状況ではないと感じている。

③「議会はここまでやるんだ。」という姿勢を示せば町民も協力したいという気持ちになれるが、あと４年で財政が破綻しよ
　うとしているときに、報酬を現状維持というのはいかがなものか。議員が意識改革をするべき。

④議員の活動内容が見えてこないので、町民に対してもっと発信してほしい。こんなに活動しているんだということであれ
　ば、報酬が高いという議論は出てこないと思う。

　　→　議会広報でもっと工夫し、努力していきたい。
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【その他の意見】

会　場 意　　　　　見

①代表機関としての存在意義を町民に明確に示す必要があるのではないか。

②選挙区の有無に関わらず、議会報告会や意見交換会を開催するべき。

③周辺地域が寂れ、住民自治が遠のく。

④多数決で押されているのではないか。

⑤町の財政状況を考えているのか。

⑥町民に関心を持たれるよう、議会活動・議員活動の内容をアピールするべき。

①傍聴して感じたことは、担当課に確認すれば分かることまで一般質問で行っている。担当課に確認すれば一般質問の必要性
　が無いと感じた。

②議員の資質についてルール化する必要があるのではないか。

　→　今後、議会基本条例と政治倫理条例を協議し、確立していく。

③財政状況を考慮した議会運営を考えるべき。

④議会費が町財政に占める割合が低いので、定数削減や議員報酬削減をするという問題ではない。現在の18人の議員にしっか
　りとした仕事をしてほしいという声のほうが強い。

⑤定例会は開催日時が各施設に掲示されているので傍聴できるが、その他の会議は公開されているにも関わらず日程が公表さ
　れていないので、傍聴したくてもできない。もっと公開するべき。

　→　本会議日程はホームページに載せているが、急きょ開催する会議を除き、常任委員会や全員協議会の日程を載せれるよ
　　　うに進めていきたい。

⑥自治基本条例では、議会が報告会等を開催すると定められているが、実際は行われていない。町の憲法だと言われているの
　にそれを守っていないのは議会ではないか。もっと町民の前に出てきて語ってほしい。

　→　今後、このような会を開催することを特別委員会で確認しているので、これから努力していきたい。

⑦総合病院の対応について、他の病院で手術を行い、その後の治療を総合病院で受けたいと言ったが、総合病院では手術を行
　った病院で治療してくださいと言う。病院経営が厳しいのに患者を町外に回すのはいかがなものか。八雲町で治療したいと
　いう町民の希望を聞いてほしい。

　→　病院経営健全化特別委員会で、患者に配慮するようにと色々と指摘をしているが、そういうことがないように議会とし
　　　て行動する。
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【その他の意見】

会　場 意　　　　　見

⑧町民意見交換会の結果やこれからの動きを町民にどういう形で報告するのか。

　→　出された意見を持ち帰って特別委員会で検討し、最終的な方向性を町民に報告したいが、報告の仕方は、まだ決めてい
　　　ない。町広報誌とホームページへの掲載や、報道関係にも取り上げてもらえると思っているが、時期も決めていない。
　　　残りの案件としては、議会基本条例と政治倫理条例をどのように取り扱うか、平成24年10月を目標に協議していく。
　　　議会改革調査特別委員会の日程は、ホームページ等でお知らせする。

⑨役場が改革をしても総合病院が赤字であれば、職員はやっていられないという声もあるのではないか。議会として総合病院
　の経営状況を好転させるための指摘を行って良い方向に導いていってほしい。
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